

おはようございます。なんとか無事に 2020 年度末を迎えました。

今朝、出勤してグランド西の駐車場に車をとめ、ふと加茂川べりを見ると、見事に桜が咲き誇っていました。私が子どもの頃には、桜は入学式の風物詩だった記憶がありますが、今では卒業式の頃から咲き始めるくらい、開花が早まっています。E I の授業で取り上げていたように、地球温暖化の影響は年を追うごとに現れてきています。新型コロナウイルスの感染はやがて収まるでしょうが、気候変動は待っていても改善しません。なんとかできるように、私たちも考えていく必要があります。

そのコロナですが、この 1 年は本当にコロナに始まりコロナに終わることになりました。昨年の修了式は、3 月 2 日から始まった全国一斉臨時休校のさなかに、その日だけ登校して実施するという大変な修了式でした。今年も 1 月 8 日から発出されていた緊急事態宣言が 2 度にわたり延長され、つい先日、21 日で解除されたばかりです。まだまだ感染拡大は収まりを見せませんが、明日から 12 日間は春休みです。

春休み明けの新年度には、いくつか変わることがあります。Principle's Club では、昨年度も皆さんから貰った意見の中で、いくつかのことが現実になりました。スクールバスが運行することになったり、避難所になる体育館にエアコンが設置されたり。タイミングが合ったからではありますが、実際に提言されたことが実現されたのは確かです。

今回の Principle's Club でも、例えば放課後の Club Activities の曜日が Term 4 の無い曜日に重なってしまうため、体育館などが思うように使えないので、新しく施設を増やして欲しいという意見がありました。これはなかなか苦しいところで、例えば体育館をもう一つ作るとすると何億円か掛かってしまうので、すぐには無理です。けれども、日課表を変更することで、Term 4 の日にも放課後の活動時間を作れないかと考えてみました。

実は、昨年度の Principle's Club でも、Term 100 分の間に 10 分の休み時間を挟んでいたところを、休み時間は要らないという意見を受け現在の 100 分連続に変えて、放課後の時間を捻出したのでした。そこで今回は、まず下校時の路線バスの混雑を避けるため、近隣の高校と下校時刻が重なる月曜日の Term 4 をやめて、Term 4 は火曜と木曜に変更することにしました。さらに、Term 4 の火曜と木曜には朝清掃を行わないことにします。

昨年度の前半も Term 4 の日は清掃無しで開校したのですが、1 学年しかいない生徒と先生方では、とても清掃が追い付かなくて、清掃を毎朝行うように変更した経緯があります。しかし、来月からは 3 学年揃い生徒も先生方も人数が増えるので、月水金の朝清掃だけにしてみることにしました。さらに清掃の前後に 5 分ずつ取って合計 25 分あった移動と清掃の時間を、5 分短くして 20 分にすることにしました。それに伴って清掃の仕方も少し変えます。こうして放課後の Club を含む After School Activities の時間を増やすことにしました。ぜひ時間を有効に使ってもらいたいと思います。

さきほど話に出たスクールバスについては、当初の申込みが 30 数名しかいなくて、半ばあきらめかけたところですが、皆さんにお話しして追加募集をしたところ 40 数名に増え、さらに新入生に案内したところ、定員 106 名のところ 94 名まで増えました。ほぼ満員で

す。1 年を 3 つの期間に分けて募集しますので、運行が開始されて利用希望者が増えれば、増便も考えます。ただ、4 月当初からの運行には国の認可が間に合わないため、申し込んだ人も 1 カ月とかは路線バスを利用してもらうなり、工夫してもらうことになります。

新年度の始業式は 4 月 7 日です。その午後には入学式があります。皆さんの後輩 160 名が入学して来ます。そして 4 月 10 日の土曜日には、去年は中止し、今回は延期をした、第 1 回文化表現発表会を開催します。2 週間のうちにコロナ感染がどうなるか心配もありますが、今のところ実施する予定です。

先日の生徒会選挙の立会演説会の時に「レクリエーション」という言葉は recreation という表記だと知りました。恥ずかしながらその時まで、レクリエーション=recreation だということをおぼえていませんでした。recreation は、re+create+ion だといきなり理解し、「つくる、創造する」という create の頭に、「再び」とか「やり直す」という意味の re が付き、お尻に ion が付いて名詞になったものだと知りました。つまり、「休養」や「余暇の遊び」という意味の「レクレーション」は、「再び創る」「改めて創造する」と同じ意味だったのかと。

明日から 4 月 6 日までは、ぜひレクリエーションの時間を過ごしてください。4 月 7 日にまた会いましょう。